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BERTONE PIDIÓ “ESTAR UNIDOS 
Y APOYAR” LA LEY MALVINAS

“Queremos levantar desde el Fin del Mundo las banderas de una patria justa y 
soberana”, señaló la gobernadora Rosana Bertone tras encabezar ayer, en Río Grande, 
la presentación del proyecto de Ley Malvinas. La iniciativa establece que cualquier tipo 
de acuerdo jurídico que nuestro país encare con el Reino Unido, y que involucre a las 
islas Malvinas, debe ser tratado y aprobado por el Congreso de la Nación. Ya cuenta 
con la firma de 25 senadores de distintas provincias de todo el país.
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LANZAN “VOLVER AL 
COLE CON LA MUNI”

La entrega de instrumentos de trabajo se concretó en el marco del programa 
municipal “Ushuaia más Activa”, y se propone fortalecer los proyectos que los vecinos 
llevan adelante para sostener sus hogares y construir su futuro. 

RÍO GRANDE

PREPARATIVOS 
POR LA VIGILIA

EN USHUAIA, LA MUNICIPALIDAD ENTREGÓ 
HERRAMIENTAS PARA EMPRENDIMIENTOS

MALVINAS

PÁG. 9

PÁG. 5

CONVENIO PARA AVANZAR EN LA EXPULSIÓN 
DE EXTRANJEROS CON ANTECEDENTES PENALES

PÁG. 7

La empresa textil de Río Grande presentó un escrito donde aseguró que el Ministerio de Industria provincial 
levantó la inhibición que le había impuesto para la exportación de sus productos. Los trabajadores 
permanecerán en la planta y hoy a las 10 ofrecerán una conferencia de prensa.

BADISUR NO SE PRESENTÓ A LA AUDIENCIA Y 
SOIVA CONFIRMÓ LA CONTINUIDAD DE LA TOMA

Concejales de Río Grande recibieron a 
integrantes del Centro de Veteranos 
de Guerra, con vista a los preparativos 
por una nueva Vigilia. Este año estará 
prohibido instalar puestos de comida 
en los alrededores del Monumento a 
los Caídos. 

Los comercios adheridos al programa 
impulsado por el Municipio ofrecerán 
un descuento del 15% para compras 
superiores a $1.000 en útiles e 
indumentaria escolar, de cara al inicio 
del ciclo lectivo 2019.

El secretario de Seguridad, Javier Eposto, y la ministra de Seguridad de la Nación, 
Patricia Bullrich, firmaron un acuerdo que permitirá optimizar el sistema de detección y 
cancelación de residencia de extranjeros con antecedentes penales.
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GOBIERNO

LA GOBERNADORA BERTONE PRESENTÓ EL PROYECTO 
DE ‘LEY MALVINAS’ CON UN FUERTE RESPALDO POLITICO
“Queremos levantar desde el Fin del Mundo las banderas de una patria justa y soberana”, señaló la gobernadora Rosana Bertone tras encabezar, en 
Río Grande, la presentación del proyecto de Ley Malvinas. La iniciativa establece que cualquier tipo de acuerdo jurídico que nuestro país encare, y 
que involucre a las islas Malvinas, debe ser tratado y aprobado por el Congreso de la Nación.

RÍO GRANDE. La gobernadora 
Rosana Bertone presentó ayer en 
esta ciudad el Proyecto “Ley Mal-
vinas”, que ya se encuentra en el 
Congreso de la Nación, y que está 
orientado a que todo instrumento 
jurídico internacional que establez-
ca derechos y obligaciones, sin im-
portar su denominación particular, 
cuyo objeto y fin involucre a las islas 
Malvinas, Georgias del Sur y Sánd-
wich del Sur y los espacios maríti-
mos circundantes, deberá contar 
con la aprobación del Congreso de 
la Nación. 

Dicha iniciativa legal fue argu-
mentada en el artículo 75, inciso 22, 
de la Constitución Nacional.

Al respecto, la legítima goberna-
dora de las Islas Malvinas, Georgias 
del Sur, Sándwich del Sur y sus es-
pacios marítimos circundantes, ex-
presó que “hoy estamos reunidos 
en el edificio ‘Héroes de Malvinas’ 
del IPRA, en la capital nacional de la 
vigilia por Malvinas, para presentar 
el proyecto de Ley Malvinas, que es 
fruto de un arduo trabajo a que se 
arribó luego de un año intenso en 
materia de defensa de la postura de 
Tierra del Fuego sobre la Cuestión 
Malvinas”.

En tal sentido, recordó que el 20 
de diciembre del año pasado, hubo 
un encuentro en la ciudad de Us-
huaia junto a Veteranos de Guerra, 
legisladores, representantes de los 
tres municipios y los distintos po-
deres del Estado provincial, y del 
Poder Judicial para presentar este 
Proyecto y generar el consenso ne-
cesario a fin de evaluar la mejor al-
ternativa para poder materializarlo.

“Aspiramos a que todos los 
acuerdos, convenios o ‘comunica-
dos conjuntos’ que traten asuntos 
relativos a Malvinas, Georgias del 
Sur y Sándwich del Sur deban ser 
aprobados por el Congreso de la 
Nación”, manifestó Bertone, quien 
afirmó que “estoy convencida que 
es allí, donde democráticamente 
están representadas las provincias y 
el pueblo de la Nación”.

En este sentido, la Gobernado-
ra agradeció al diputado nacional 
Martín Pérez “por impulsar esto en 
la Cámara de Diputados” y a los se-

nadores José Ojeda y Julio Magni 
“por ser los promotores de esta ini-
ciativa en la Cámara de Senadores, 
donde ya se ha conseguido el apo-
yo de otras provincias como Chaco, 
Entre Ríos, Santiago del Estero, San 
Juan, Tucumán, Santa Cruz, Misio-
nes, La Pampa, Formosa y Mendo-
za”.

Asimismo, recordó que en el Se-
nado de la Nación convocó a todas 
las fuerzas políticas, como máxima 
autoridad de las Islas Malvinas, a 
pensar una política de Estado Pro-
vincial que permita tener una pos-
tura clara y en común frente a las 
acciones que “no compartimos del 
gobierno nacional en la relación 
con el Reino Unido”.

Además, Bertone señaló que, 
gracias a la Legislatura que votó por 
unanimidad la creación de la Secre-
taría de Representación Oficial para 
la Cuestión Malvinas, desde el inicio 
de esa Secretaría se mantuvieron 
reuniones con los centros de vetera-
nos, grupos de investigación como 
la Fundación Malvinas, o la Unión 
Malvinizadora y académicos, “con 
el objetivo de generar un consenso 
sobre las medidas a adoptar en línea 
con el mandato constitucional”.

En el plano internacional, infor-
mó que “desde que soy Goberna-
dora he asistido a cada espacio del 
Comité de Descolonización de las 
Naciones Unidas, donde año a año 

nuestro país, con el apoyo de mu-
chos otros Estados, logra mantener 
vigente el debate por la Cuestión 
Malvinas, como un caso especial y 
particular de descolonización”, ex-
presó la Mandataria.

“Desde nuestra cercanía a las is-
las, por tener parte de nuestra pro-
vincia usurpada, por vivir a diario 
con una parte de nuestro territorio 
despojado, los fueguinos vivimos 
con una intensidad diferente estos 
temas”, mencionó Bertone, quien 
agregó que “Malvinas es una cau-
sa que une a los argentinos y a los 
fueguinos, llevamos adelante un 
programa de visibilización de la po-
sición fueguina en el resto del país”.

Respecto a ello, afirmó que la 
posición fueguina “no es agresiva ni 
confrontativa como intentan plan-
tear a veces desde Buenos Aires, 
sino que trata de levantar desde el 
fin del mundo las banderas de una 
Patria justa y soberana. Con este 
proyecto apuntamos a la construc-
ción de consensos internos que son 
necesarios para la posterior cons-
trucción de confianzas hacia fuera 
del país”.

La Gobernadora afirmó que con 
este proyecto “apuntamos a la cons-
trucción de consensos internos que 
son necesarios para la posterior 
construcción de confianzas hacia 
fuera del país”, y aseguró que “es-
tamos convencidos de que con esta 

propuesta de Ley estamos dando 
un paso firme para estar atentos en 
cuanto a lo que se hace o se preten-
de realizar en la cuestión Malvinas”.

Además, indicó que “no debe-
mos dejarnos confundir; no hay que 
mezclar las cuestiones de derechos 
humanitarios que nos asiste a to-
dos los pueblos en pos de resolver 
cuestiones pendientes”, y destacó 
que “el trabajo que se llevó adelante 
para la identificación o localización 
de soldados que dieron su vida por 
la dignidad de todos”.

“Estoy dispuesta a, personal-
mente, como Gobernadora y ciuda-
dana, a seguir trabajando como lo 
hice siempre por ese objetivo irre-
nunciable que es recuperar la so-
beranía de las Islas Malvinas, Geor-
gias del Sur, Sándwich del Sur y sus 
espacios marítimos circundantes”, 
afirmó Bertone.

Por último, agradeció “profunda-
mente a los veteranos de Guerra por 
no dejarme sola en esta lucha, y por 
estar a mi lado como Gobernado-
ra de Malvinas en todo momento”, 
como también “a todas las personas 
que han hecho su aporte para poder 
materializar este proyecto”.

Política de Estado

Por su parte, el secretario de Re-
presentación Oficial para la Cues-
tión Malvinas, Jorge Argüello, co-
mentó que “este proyecto busca 
poner fin a la utilización que reali-
zan los distintos gobiernos sobre la 
Cuestión Malvinas para su benefi-
cio personal en materia de política 
interna e internacional y, en espe-
cial, respecto a la relación bilateral 
con el Reino Unido”.

En tal sentido, mencionó que 
el proyecto busca consolidar final-
mente a la Cuestión Malvinas como 
una Política de Estado y, la misma, 
exige un trabajo serio y consensua-
do sobre objetivos y estrategias a 
corto y mediano plazo. Una Políti-
ca de Estado exige que todas estas 
cuestiones de importancia crucial 
sean debatidas y consensuadas en 
el lugar natural y constitucional 
para la implementación de una Po-
lítica de Estado: el Congreso de la 
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Nación. 
Asimismo, indicó que desde el 

restablecimiento de las relaciones 
diplomáticas entre la Argentina y el 
Reino Unido luego del conflicto ar-
mado de 1982, se han aprobado una 
decena de instrumentos jurídicos, 
estableciendo derechos y obliga-
ciones para las partes, en relación 
a las Islas Malvinas, Georgias del 
Sur, Sándwich del Sur y sus espacios 
marítimos circundantes, sin que 
en ningún caso haya intervenido el 
Congreso de la Nación.

El Secretario señaló que este tipo 
de acuerdos dejan en manos del Po-
der Ejecutivo la realización de un 
acto para el que la Constitución ha 
fijado una competencia compartida 
entre dos poderes del Estado. “No 
se pretende aquí invadir la esfera 
de otro de los poderes del Estado”, 
explicó Argüello, quien anotó que 
“sino simplemente cumplir con el 
procedimiento indicado en nuestra 
Carta Magna”.

En tal sentido, indicó que el más 
reciente, conocido como “Acuerdo 
Foradori –Duncan”, apellidos de los 
negociadores, ha generado una se-
rie de obligaciones para la Argenti-
na de una generosidad alarmante y 
ya se han empezado a cumplir.

Argüello expresó que “estos 
acuerdos, realizados a espaldas del 
pueblo argentino, han generado 
un congelamiento indefinido de 
las negociaciones bilaterales por la 
soberanía y han favorecido a Gran 
Bretaña para iniciar su avance en 
la exploración y explotación de los 
recursos naturales en y alrededor de 
los espacios en disputa”.

“Amén de quebrar la posibilidad 

del control democrático por par-
te del Congreso, al mismo tiempo 
quitan la posibilidad de la partici-
pación de las representaciones de 
las provincias en la decisión federal 
de la aprobación de los tratados”, 
explicó el Secretario, quien agregó 
que “esta participación reviste ma-
yor importancia cuando el objeto 
del tratado afecta particularmente 
al territorio y los recursos de una de 
ellas”.

Por último, afirmó que toda de-
cisión relativa a la Cuestión Malvi-
nas “debe ser analizada y debatida 
y, fundamentalmente, confrontada 
con el objetivo irrenunciable de re-
cuperar el ejercicio de la soberanía 
de los archipiélagos australes”.

Reivindicar soberanía

El vicegobernador Juan Carlos 
Arcando expresó que “sabemos que 
hay una lucha más adelante sobre la 
cuestión Malvinas, siempre reivin-
dicamos, en cada uno de los pues-
tos y cargos que hemos ocupado, 
nuestros derechos sobre las islas 
Malvinas”. 

“Reivindicamos día a día nues-
tros derechos sobre las Islas Malvi-
nas, felicito a la gobernadora, a los 
senadores y diputados por este pro-
yecto de ley donde todas estas cues-
tiones pasen por el Congreso de la 
Nación porque es una forma más 
de malvinizar; las Malvinas tienen 
su bandera y esa es la bandera de 
Tierra del Fuego”, afirmó el Vicego-
bernador.

El senador nacional Julio Cata-
lán Magni, comentó que “el hecho 
de estar avanzando con todas las 

herramientas legislativas, políticas y 
de acción concreta sobre la mirada 
que tenemos sobre Malvinas, mar-
ca a las claras la posición que tiene 
nuestra provincia”.

“Nuestra gobernadora es la go-
bernadora legítima de las Islas Mal-
vinas, y cada decisión que se ha 
tomado en una gran mayoría no se 
ha incluido la opinión ni la mirada 
de la provincia, es por ello que hoy 
apelamos a una herramienta legis-
lativa y tenemos mucha confianza 
que se va a convertir en ley”, expre-
só el Senador.

Por su parte, el senador José 
“Nato” Ojeda, manifestó que “esta 
ley promovida por la gobernadora 
Bertone resume el sentido y el pen-
samiento de todos los fueguinos 
porque para nosotros no es una po-
lítica de estado, es un sentimiento”.

“Esta ley es muy sencilla, pide 
que se respete la Constitución”, ex-
plicó el Senador, quien felicitó a la 
Gobernadora por impulsar esta ley, 
y destacó el trabajo de Jorge Argue-
llo; “tienen todo nuestro compro-
miso y el desafío es lograr los con-
sensos de las Comisiones, llevarla al 
recinto y aprobarla”.

“Es una garantía”

El legislador provincial Federi-
co Bilota destacó el proyecto “Ley 
Malvinas” presentado por la gober-
nadora Bertone en Río Grande y se-
ñaló que con esta iniciativa “nuestra 
provincia confirma su liderazgo en 
el reclamo de soberanía sobre su te-

rritorio y marca un hito en la nego-
ciación bilateral con el Reino Unido 
de Gran Bretaña”.

El presidente del bloque FPV-PJ 
explicó que “con la aprobación de 
esta ley, cada acción de gobierno 
en materia de política internacional 
que involucre directa o indirecta-
mente la cuestión Malvinas, deberá 
ser analizada y debatida por el par-
lamento nacional. Eso es una garan-
tía para los argentinos y los fuegui-
nos”.

Bilota destacó que “este proyec-
to es un gran aporte de la Provincia 
para el país, ya que de aquí en más, 
cualquiera sea el espacio político 
que conduzca los destinos de la Na-
ción desde el Poder Ejecutivo, debe-
rá buscar consenso a donde están 
los representantes del pueblo ar-
gentino y de sus provincias, es decir 
en el Poder Legislativo y no podrá 
generar compromisos que pongan 
en juego nuestro reclamo de sobe-
ranía”.

Estuvieron presentes el vicego-
bernador Juan Carlos Arcando, los 
legisladores Myriam Martínez, Fe-
derico Bilota, Andrea Freites, Noelia 
Carrasco y Marcela Gómez, el dipu-
tado Matías Rodríguez, el secretario 
de Asuntos Relativos a Antártida, 
Malvinas, Islas del Atlántico Sur y 
Espacios Marítimos Circundantes, 
Jorge López, ministros, secretarios 
y subsecretarios del Ejecutivo Pro-
vincial, Veteranos de Guerra de Río 
Grande y Ushuaia, el intendente de 
Tolhuin Claudio Queno, público en 
general y medios de comunicación.

RODRÍGUEZ: “TENGO LA 
FIRME CONVICCIÓN QUE EL 
CAMINO ES EL DE LA UNIDAD”

RÍO GRANDE. El diputado 
Matías Rodríguez se refirió a la 
importancia de estar unidos en 
estos temas que son transversales 
y cuestionó a quienes aún dudan 
de la iniciativa porque la quieren 
“analizar”. 

“Tengo la firme convicción que 
el camino es el de la unidad de to-
dos los actores políticos y de cada 
vecino y vecina de la provincia”, 
aseguró. Además, trasmitió el apo-
yo del intendente Walter Vuoto, 
“quien coincidía que el camino es 
la unidad social no política”. 

LEY MALVINAS

El diputado resaltó la impor-
tancia de, “la unidad que se está 
generando entre diferentes espa-
cios políticos, diferentes respon-
sables que ven con preocupación 
esta situación”. 

Destacó que, “la unidad siem-
pre es útil, tenemos que seguir 
trabajando para ponernos de 
acuerdo en lo que son políticas de 
Estado. Nos tiene que encontrar 
unidos a los diferentes espacios en 
los que cada uno puede estar”.

Por último, convocó a que, “si-
gamos trabajando en la unidad”.
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POLÍTICA

“NO TENEMOS LA NECESIDAD IMPERIOSA DE 
FORMAR UN FRENTE CON EL PRO Y LA UCR LOCAL”
El actual concejal y presidente de la Coalición Cívica en Tierra del Fuego, Tomás Bertotto, blanqueó la interna aún no resuelta en Cambiemos. Por su 
parte desde la UCR local opinaron que a los dirigentes con aspiraciones “lo que no tiene que ganarles es la ansiedad”.

USHUAIA. Descontando días 
para la presentación de los candi-
datos para este año 2019, los parti-
dos políticos comienzan a avanzar 
en las negociaciones para colocar el 
nombre del elegido. 

En este contexto existen además 
“aspirantes”, “posibles”, “potables”. 
Nombres que comienzan a circular 
entre las mesas de café que respiran 
política. En la capital fueguina el 
actual concejal Tomás Bertotto ha 
expresado su intención de competir 
por la intendencia local. Sin embar-
go, el nombre que fue ponderado en 
estas últimas semanas para repre-
sentar a Cambiemos fue el del ac-
tual diputado nacional Héctor Tito 
Stefani. 

En diálogo con el programa Des-
de Estudio, Bertotto recordó que 
“la Coalición Cívica integra Cam-
biemos a nivel nacional” y que es 
“importantísima la presencia” de 
dicho espacio en la conformación 
de Cambiemos. 

“Aporta valores y principios, más 
allá de una masa electoral y de gen-
te que se identifica con su forma de 
trabajar” enumeró el concejal quien 
recordó que el espacio que cuya re-
ferente principal es Elisa Lilita Ca-
rrió, fue conformada el año pasado 
en la provincia “con mucho esfuerzo 
en las tres ciudades, con un grupo 
interesante de afiliados, y seguimos 
sumando afiliaciones en estos días”.

Consultado sobre las candidatu-
ras y el armado de Cambiemos para 
el 2019, Bertotto señaló que más 
allá de las conversaciones que lle-
ven adelante dirigentes del PRO y la 
UCR, y las posibilidades que están 
manejando, “nosotros por supues-
to somos pro-conformación de una 
alianza”.

Que la conformación actual de 
Cambiemos se mantenga tanto en 
la provincia como en la Nación ade-
más de ratificar el acompañamiento 
a la re elección del presidente Mau-
ricio Macri. 

Para el edil es necesario “seguir 
analizando, debatiendo y escuchan-
do estas propuestas que tiene le 
PRO y la UCR para la integración de 
la Coalición Cívica”. Sin embargo, 
aclaró que “todavía no se ha llevado 
adelante una reunión entre los tres 
presientes de los partidos donde 
nosotros escuchemos la propuesta 
y analicemos la situación general”. 

Bertotto recordó que “con la 
Coalición Cívica tenemos un parti-
do conformado, armado en las tres 
ciudades con nuestros propios can-
didatos” y que tiene intención de 
seguir presentar “una alternativa de 
renovación en la política de Tierra 
del Fuego, que yo entiendo que hoy 
necesita caras nuevas, con gente jo-

ven, que esté preparada y compro-
metida con mejorar la situación en 
estas tres ciudades”. 

Para el presidente de la Coalición 
Cívica en Tierra del Fuego “tenemos 
que sentirnos incluidos en este ar-
mado, buscando una renovación, 
que haya candidatos con buena 
imagen y que quieran trabajar para 
mejorar las cosas”. 

Bertotto blanqueó que “no he re-
cibido ninguna propuesta más allá 
de alguna conversación formal” y 
aventuró que podría haber algún 
encuentro “dentro de los próximos 
10 o 15 días” con los presidentes de 
los partidos que integran el frente 
Cambiemos junto a “una autoridad 
nacional que rubrique este acuerdo 
para que no haya ningún tipo de no-
vedades a futuro”.

“Nosotros nos tenemos que sen-
tir incluidos dentro de este armado, 
y no simplemente apoyar a algún 
candidato en particular” aseveró 
Bertotto. Consultado sobre sus aspi-
raciones el edil remarcó que “estoy 
trabajando en Ushuaia desde hace 
tres años, conozco la problemáti-
ca de Ushuaia en profundidad en 
absolutamente todos los barrios” 
y que “esta situación solamente se 
puede resolver con un Ejecutivo 
Municipal”.

“Es el camino normal. Es lo que 
veo como el camino natural de un 
concejal que hace un esfuerzo por 
resolver los problemas. Mi objetivo 
es lograr la intendencia de Ushuaia 
para resolver estos problemas” sin-
tetizó. 

Para el edil es necesario tener 
en cuenta “las posibilidades de 
cada uno, y armar el mejor frente 
electoral”. Se expresó acerca de los 
nombres en danza y consideró que 

se trata de “manifestaciones de dis-
tintas personas con respecto a sus 
ambiciones personales, pero no veo 
un armado que incluya a todos con 
una mejor propuesta”.

Adelantó que “estamos pre dis-
puestos a conversar de estos temas” 
aunque aclaró que “siempre existe 
la posibilidad de poner una ambi-
ción personal en post de un mejor 
crecimiento”. 

Insistió en que “todavía no he 
escuchado propuestas, no he anali-
zado las distintas variables”. Contó 
que se juntó dos veces con Tito Ste-
fani “a conversar de su aspiración a 
la intendencia de Ushuaia también. 
Tenemos un objetivo en común, al-
guno tendrá que apoyar al otro” y 
que eso tiene que ser “una conver-
sación donde todos estén involu-
crados”.

“Nosotros con Tito tendremos 
que seguir hablando como tiene 
que estar el Radicalismo” aseguró. 
Ante la consulta sobre esta condi-
ción no se cumple, Bertotto aseguró 
que se presentarían de forma inde-
pendiente.

 Señaló que “somos un partido 
conformado a nivel provincial y a 
nivel federal. No tenemos la necesi-
dad imperiosa de estar conforman-
do un frente con el PRO y la UCR 
local”.  Remarcó que “la inclusión 
depende de estas conversaciones 
que se lleven adelante y veamos a la 
Coalición Cívica integrada, pero in-
tegrada de verdad y no apoyando un 
candidato en particular”. 

Además de asegurar de que “va-
mos a analizar a los distintos can-
didatos que ponga la UCR, que 
proponga el PRO porque tampoco 
vamos a apoyar a cualquiera que no 
merezca ser candidato de Cambie-

mos”.
Bertotto adelantó que estará este 

fin de semana en Río Grande y Tol-
huin “tenemos nuestros candidatos 
y gente que está trabajando muy 
en serio. Que entiende la política 
de ese lugar: que somos servidores 
públicos y estamos para servir a la 
gente y mejorar la situación general 
de la provincia y las tres ciudades” 
insistió.

Opinó que no se trata de romper 
el frente Cambiemos “porque toda-
vía no se ha conformado. Nosotros 
somos la Coalición Cívica va a ir 
adelante con sus candidatos. Ya sea 
en una integración con Cambiemos 
o por nuestra cuanta, ya que tene-
mos todo el apoyo nacional para 
hacerlo”. 

Análisis interno

Por su parte desde el radicalismo 
fue consultado el titular de la AN-
SES UDAI de Río Grande, Fermín 
Randón quien se refirió a la interna 
electoral y recordó que “Cambie-
mos es un espacio bastante particu-
lar” sobre las miradas políticas que 
tienen los distintos partidos que la 
integran. 

En contacto con FM La Isla ase-
guró que en lo político “estoy con-
vencido que hay que dirimir a través 
del diálogo” y que Cambiemos “no 
es una cuestión partidaria única. 
Puede haber varias miradas con un 
núcleo duro de coincidencia”

“Hay que discutir mucho sobre 
política” opinó el abogado radical. 
“A algunos les cuesta, la libertad de 
hablar distinto no es para todos los 
dirigentes políticos” opinó y remar-
có que si después de este tiempo de 
gestión Cambiemos no tiene la ima-
gen esperada “hay que estar abierto 
a escuchar a todos los actores que 
tienen simpatía con nosotros” y no 
poner condiciones en las candida-
turas. 

“Lo que nos tiene que juntar es la 
convicción de hacer las cosas como 
las estamos haciendo: con mucho 
esfuerzo, de forma muy transparen-
te” señaló Randón quien consideró 
que Cambiemos debe enfocarse en 
tener un sello “más local” y esto de-
bería ser acompañado por “dirigen-
tes que estén dispuestos a dialogar y 
no dispuestos a poner condiciones”

Sobre el planteo del concejal de 
Ushuaia adelantó que “las reunio-
nes se van a ir dando” y pidió final-
mente que “no tiene que ganarles a 
los dirigentes que quieren ser can-
didatos es la ansiedad. Lo que esta-
mos viendo dentro de Cambiemos 
son muchos políticos hablando de 
sus candidaturas, pero ninguno está 
hablando de sus proyectos”. 
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GOBIERNO

FIRMAN CONVENIO PARA AVANZAR EN LA EXPULSIÓN 
DE EXTRANJEROS CON ANTECEDENTES PENALES
A partir de la firma de este convenio entre los gobiernos nacional y provincial, el sistema de detección y cancelación de residencia de extranjeros con 
antecedentes penales será “mucho más rápido y simple”, según informaron desde la Secretaría de Seguridad. 

RÍO GRANDE. El secretario de 
Estado de Seguridad Javier Eposto 
firmó, el martes último, un conve-
nio con la ministra de Seguridad 
de la Nación Patricia Bullrich, para 
ampliar las bases de información de 
la provincia y generar un sistema de 
rápida detección y expulsión de ex-
tranjeros con antecedentes penales 
que ingresen a Tierra del Fuego.

“Este es un acuerdo importante 
para Tierra del Fuego. Conecta a las 
todas las fuerzas de seguridad de la 
Provincia con las bases de datos fe-
derales respecto a los antecedentes 
penales” señaló Eposto.

“A partir de este convenio, el sis-
tema de detección y cancelación de 
residencia de extranjeros con ante-
cedentes, va a ser mucho más rápi-
do y simple” explicó el funcionario.

Eposto recordó que “somos una 
provincia que creció a partir del 
esfuerzo de miles de familias de 
inmigrantes y de argentinos que 
vinieron a buscar un futuro mejor 
en la isla. Queremos ser una de las 
provincias más prósperas del país y 

vamos a seguir recibiendo a todo el 
que quiera progresar y crecer con su 
familia. 

Pero no vamos a tolerar que ven-
gan a delinquir, que se aprovechen 
del esfuerzo ajeno” advirtió.

El secretario mencionó además 
que “en estos años de gestión am-
pliamos las bases de datos de la 

Policía provincial y generamos un 
trabajo en equipo muy fuerte con 
el resto de las Fuerzas. Con este 
convenio, damos un paso más en 
la lucha contra el narcotráfico. Aho-
ra ampliamos las bases de datos la 
provincia y vamos a acceder a pe-
didos de captura, impedimentos 
judiciales, medidas de expulsión, y 

antecedentes penales vigentes de 
los extranjeros que están en la Ar-
gentina. Hoy la policía accederá a 
todas las fuentes de información 
disponibles en el país”.

“Cuando se detecte a algún ex-
tranjero con medidas judiciales 
vigentes, la Policía lo detendrá y el 
Ministerio de Seguridad, en conjun-
to con la Policía Federal Argentina y 
Migraciones, se encargará de con-
tinuar con su expulsión” aseguró el 
funcionario.

Eposto remarcó que “la lucha 
contra el narcotráfico y el delito 
complejo es una prioridad para 
nuestra gobernadora. Es un negocio 
ilegal que mueve mucha plata en 
pocas manos y que arruina a mucha 
gente. Como Estado tenemos que 
anticiparnos y trabajar inteligente-
mente y en equipo”.

“Queremos seguir siendo una de 
las provincias más seguras y próspe-
ras de la Argentina. Vamos a seguir 
invirtiendo en seguridad, en cuidar 
a nuestras familias y a nuestros pi-
bes” finalizó Eposto.
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PRESENTARÁN INVESTIGACIÓN 
SOBRE LA ACTIVIDAD 
ECONÓMICA FUEGUINA

USHUAIA. La Universidad Na-
cional de Tierra del Fuego (UNT-
DF), a través del Instituto de De-
sarrollo Económico e Innovación 
(IDEI) realizará la charla abierta 
denominada “Presentación del In-
dicador Sintético de la actividad 
Económica de Tierra del Fuego”.

Cabe destacar que el Indicador 
Sintético de la Actividad Económi-
ca (ISAE) es un indicador que pre-
tende estimar los movimientos de 
una variable no observable, deno-
minada “el estado de la economía” 
a partir de los movimientos de un 

UNTDF

conjunto de variables coinciden-
tes observables. El proyecto lide-
rado por la docente investigadora 
Silvina Romano, junto a sus pares 
la   Actuaria María Sol Rodríguez, 
el Ing. Jorge Ontivero  y el   Doc. 
Rodrigo Kataishi se realizó  en el 
marco del proyecto PIDUNTDF B 
2016 “La dinámica productiva de 
Tierra del Fuego:  un análisis de la 
industria local en base a la gene-
ración de nuevos indicadores” El 
trabajo será presentado el martes 
26 de febrero, a las 9.30 horas, en el 
Campus Yrigoyen 879 de Ushuaia.

37 EDICIÓN

VETERANOS DE GUERRA COMENZARON A 
ORGANIZAR LA VIGILIA POR MALVINAS
Está previsto que participe una delegación de Granaderos. Además, estará prohibido instalar puestos de comida en los alrededores del Monumento a los Caídos. 

RÍO GRANDE. El Concejo Deli-
berante de esta ciudad recibió, ayer, 
al Centro de Veteranos de Guerra 
“Malvinas Argentinas”, en el mar-
co de los preparativos para la 37° 
edición de la Vigilia, para solicitar 
colaboración logística y económica 
en cuanto al armado de la Carpa de 
la Dignidad y las numerosas activi-
dades que se presentarán en esta 
oportunidad.

El grupo de Veteranos de Guerra 
estuvo encabezado por el presiden-
te de la institución, Roma Alancay, 
quien brindó algunos detalles y, 
además, confirmó la fecha de arma-
do para el 23 de marzo, con su res-
pectiva inauguración programada 
tres días más tarde.

La reunión fue calificada por el 
propio Alancay como “muy positi-
va” y contó con la participación de 
los ediles Raúl von der Thusen, Lau-
ra Colazo y Miriam Mora.

“Como todos los años, los pre-
parativos requieren recursos logís-
ticos y económicos para solventar 
los gastos que hacemos durante la 
semana”, expresó el presidente del 
Centro de Veteranos de Guerra.

Se solicitó “la pantalla gigan-
te que va dentro de nuestra carpa 
para las charlas con los alumnos y 
la comunidad”, como así también 
un aporte económico para las cal-
comanías y demás recuerdos que 

son entregados a la comunidad y 
reflejan el espíritu malvinero de la 
ciudad.

Alancay adelantó que, para esta 

edición, “va a venir una comitiva 
de Granaderos desde la ciudad de 
Buenos Aires”, gestionada por orga-
nizaciones sociales y civiles; y ase-
guró que, el evento que congrega a 
nadadores de la ciudad y distintos 
puntos del país, será el 30 de marzo 
y partirá desde Prefectura Naval, en 
el barrio AGP.

“Santa Cruz se va a adherir con la 
exposición de Modelismo”, señaló 
el referente del Centro de Veteranos 
de Guerra.

Alancay recordó que “son diez 
días con la gente a lo largo de estos 
37 años” y “Río Grande tiene ese va-
lor especial” que refleja la identidad 
que existe con la Gesta de Malvinas.

Entre las novedades que tendrá 
esta edición, los alumnos de cole-
gios que instalaban puestos de co-
mida en zonas aledañas, con fines 
recaudatorios para sus actividades, 
hubo un pedido para prohibir su 
presencia en función del alto volu-
men de la música y los residuos que 
acumulan sin ser retirados por los 
propios responsables.
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MUNICIPALES

DESCUENTOS EN LA COMPRA DE ÚTILES: LANZAN UNA 
NUEVA EDICIÓN DE “VOLVER AL COLE CON LA MUNI”
Los comercios adheridos al programa son ‘Librería Rayuela’, ‘ABC Deportes’, ‘Tiempo Libre’; ‘Librería del Fuego’ y “Patito Ñato” entre otros, cuyo bene-
ficio será un descuento del 15% para compras superiores a $1.000 en útiles e indumentaria escolar.

RÍO GRANDE. Por segundo año 
consecutivo, el Municipio lanza una 
nueva edición de ‘Volver al cole con 
la Muni’, en el marco del programa 
‘Bajamos los precios en grande’.

La iniciativa ofrecerá a los veci-
nos diversas ofertas en comercios 
de indumentaria y librerías para 
iniciar el ciclo lectivo 2019 y tendrá 
vigencia del día 20 de febrero al 31 
de marzo del corriente año.

Los comercios adheridos al pro-
grama son ‘Librería Rayuela’, ‘ABC 
Deportes’, ‘Tiempo Libre’ ‘Libre-
ría del Fuego’ y “Patito Ñato” entre 
otros, cuyo beneficio será un des-
cuento del 15% para compras supe-
riores a $1.000 en útiles e indumen-
taria escolar.

El secretario de Participación y 
Gestión Ciudadana, Federico Ru-
nín, explicó que “la intención es que 
los vecinos, sobre todo aquellos que 
tienen más dificultades, tengan la 
posibilidad de brindar a los chicos 
todo lo necesario para la escuela”.

“Quiero agradecer a los comer-
cios que han realizado un esfuerzo y 
que a pesar que la situación econó-
mica no es la mejor, han sumado su 
aporte para ayudar a los que más lo 
necesitan”, subrayó el funcionario.

Por su parte, la secretaria de Pro-
moción Social, DI. Analía Cubino, 
destacó las políticas municipales 
que ponen el eje en la inclusión y 
ratificó el compromiso de “fortale-
cer un Estado presente que atienda 

a las necesidades de la familia y que 
esté cerca para aportar soluciones 
para los riograndenses”.

Finalmente, el director General 
de Gestión Ciudadana, Javier Cali-
saya, resaltó que “como Municipio 

continuamos poniendo en marcha 
programas que ponen en el cen-
tro a los vecinos y sus necesidades, 
tratando de acompañar sobre todo 
a los que más lo necesitan en estos 
tiempos de crisis”.
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DESIGNAN A OMAR 
NOGAR  EN UNA 
COMISIÓN TÉCNICA

RÍO GRANDE. A través del secre-
tario de Energía e Hidrocarburos de 
la Provincia, Omar Nogar, Tierra del 
Fuego preside la Comisión de Asun-
tos Técnicos de la Comisión Técni-
ca del Consejo Federal de Energía. 
Integra la comisión junto a las pro-
vincias de Catamarca, San Luis, La 
Rioja, Chaco, Río Negro y Formosa.

Al respecto, Nogar comentó que 
“como todos los años se llevó a cabo 
la elección dentro del Consejo Fe-
deral de Energía de las cuatro comi-
siones que integran el mismo y fui 
electo en la Comisión de Asuntos 
Técnicos que es la comisión más 
importante del Consejo”.

En tal sentido, informó que las 
nuevas autoridades de la comisión 
son representantes de Catamarca, 
San Luis, La Rioja, Chaco, Río Negro, 
Formosa y Tierra del Fuego.

“Esa comisión es la que aprueba 
todas las obras del FEDEI (Fondo 
del Desarrollo Eléctrico del Interior) 

CONSEJO FEDERAL DE ENERGÍA

en todas las jurisdicciones del país y 
es la que también controla todas las 
rendiciones”, explicó el funcionario, 
quien agregó que es una comisión 
muy importante “porque por ahí pa-
san todas las obras con estos fondos 
que son, prácticamente, los únicos 
que reciben todas las jurisdicciones 
para obras de energía”.

Asimismo, mencionó que las 
obras del FEDEI que se realizaron, 
como también las que se están lle-
vando a cabo en Tierra del Fuego, 
son las que se refieren a electrifica-
ción en Tolhuin, y nuevos cambios 
de electrificación en la ciudad de 
Ushuaia, entre otras.

“Casi todas las obras de electri-
ficación en la provincia son hechas, 
en su gran mayoría, con esos fon-
dos, algunas de ellas son realizadas 
con fondos propios, pero la mayoría 
son con fondos del FEDEI que ad-
ministra el Consejo Federal” sostu-
vo Nogar.

GOBIERNO

BERTONE SUPERVISÓ LOS AVANCES DE LA 
OBRA DEL “GALPÓN PUERTO DE RÍO GRANDE”
El monto de obra de la etapa final es de $13.5000.000 pesos, aproximadamente, y el plazo de obra va de los 60 a 90 días. “Queremos mejorar las condiciones de los tra-
bajadores, estamos contentos porque la obra está en ejecución y se van cumpliendo los plazos”, destacó el titular de la Dirección Provincial de Puertos, Néstor Lagraña.

RÍO GRANDE. La gobernador 
Rosana Bertone, junto al presidente 
de la Dirección Provincial de Puer-
tos Néstor Lagraña, recorrieron los 
avances de la obra de la reparación 
cubierta del Galpón Puerto de Río 
Grande.

Al respecto, Lagraña comentó 
que “estamos contentos por la visita 
de la gobernadora”, e informó que 
“se están realizando los trabajos, la 
misma tiene un plazo de ejecución 
de 60 días y el monto de obra, en 
esta primera etapa es de $4 millones 
de pesos”. En tal sentido, informó 
que “vamos a remodelar todas es-
tas instalaciones para darle un uso, 
como una banquina de pescadores 
y emprendedores”.

Lagraña mencionó que esta pri-
mera etapa consiste en el cambio 
de toda la estructura, y que “lo más 
complicado es el techo porque tiene 
que tener un tratamiento especial y 
su disposición final”.

Luego, se instalará todo el siste-
ma de calefacción y, una vez que la 

condiciones así que ellos le van a 
dar una utilidad que hoy nosotros 
no le estamos dando”.

primera etapa se encuentre avanza-
da en un 50%, “vamos a comenzar 
con la segunda y final etapa que 
consta de la remodelación integral 
del interior de todo el galpón”, ex-
presó el Presidente de la DPP.

El monto de obra de la etapa fi-
nal es de $13.5000.000 pesos, apro-
ximadamente, y el plazo de obra va 
de los 60 a 90 días.

“Queremos mejorar las condi-
ciones de los trabajadores, estamos 
contentos porque la obra está en 
ejecución y se van cumpliendo los 
plazos”, manifestó.

Tractor a La Misión

La Dirección Provincial de Puer-
tos cedió, en comodato, un tractor 
a la escuela agrotécnica “La Misión 
Salesiana”.

Al respecto, Lagraña señaló que 
“al tractor le hicimos todo el man-
tenimiento para que esté en perfec-
tas condiciones y se lo cedimos a La 
Misión Salesiana porque necesitan 

hacer algunos trabajos”.
Asimismo, indicó que “el tractor 

es antiguo pero está en excelentes 
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INTERÉS GENERAL

EN USHUAIA, LA MUNICIPALIDAD ENTREGÓ 
HERRAMIENTAS PARA EMPRENDIMIENTOS
Se trata de la entrega de instrumentos de trabajo para fortalecer los proyectos que los vecinos llevan adelante para sostener sus hogares y construir su futuro.

USHUAIA. La secretaria de Polí-
ticas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos, Malena Teszkiewicz, hizo 
entrega de las herramientas a em-
prendedores y emprendedoras en el 
marco del programa municipal “Us-
huaia más Activa”.

Se trata de la entrega de instru-
mentos de trabajo para fortalecer 
los proyectos que los vecinos llevan 
adelante para sostener sus hogares 
y construir su futuro.

“Fue decisión del intendente 
Walter Vuoto que acompañemos a 
cada ushuaiense, sobre todo en estos 
tiempos tan críticos, y que podamos 
desarrollar herramientas eficientes 

para cuidar la calidad de vida de los 
ushuaienses”, dijo la funcionaria.

En el barrio La Cima, Teszkiewicz 
entregó una freidora y batidora que 
Carlos necesitaba para producir en 
mayor cantidad y a menor costo y 
tiempo de elaboración. “Para mí y 
para mis hijos estos elementos son 
de gran valor, porque es un momen-
to muy difícil para todo el mundo, la 
verdad que la situación en todo el 
país es muy crítica”, contó y agrade-
ció las herramientas.

“El intendente puso en marcha 
este programa, que es un mecanis-
mo anti-cíclico. En momentos de 
pérdida de trabajo, de tanta necesi-

dad, queremos acompañar a todos 
los vecinos y vecinas con empren-
dimientos, hacer un seguimiento, 
brindar las herramientas, mejorar la 
calidad de lo producido, capacitar-
los, ayudarlos en las tramitaciones, 
a formalizar la informalidad, a crear 
lazos y circuitos económicos que 
permitan que todos nos ayudemos 
entre todos. Porque eso es lo que 
tiene que hacer una ciudad, forta-
lecer a su comunidad y sostenerla, 
acompañarla. No bajar los brazos, 

aún en los peores momentos”, dijo 
la secretaria de Políticas Sociales.

También se hizo entrega de una 
batidora a Luz, vecina del barrio 
Dos Banderas y un horno industrial 
a Luisa, vecina del barrio 20 vivien-
das en Andorra.

Cabe mencionar que mediante 
“Ushuaia más Activa” la Municipa-
lidad busca construir alternativas 
socio- ocupacionales fortaleciendo 
proyectos asociativos, y acompañar 
proyectos en desarrollo.

GOBIERNO

BRINDARÁN ATENCIÓN INTEGRAL 
DEL EMBARAZO EN “TDF EN FAMILIA”

USHUAIA. El Ministerio de Salud 
anunció que brindará el servicio de 
atención integral del embarazo en 
el marco del programa “TDF en Fa-
milia” en esta ciudad.

La directora de Promoción y 
CUS, Marcela Segovia, contó que 
“a partir de este sábado sumare-
mos al TDF en Familia el control 
integral del embarazo”, y detalló 
que “realizaremos ecografía, con-
trol de presión arterial y glucemia, 
test rápido de VIH y aplicación de 
vacunas”.

“Además haremos talleres y ofre-
ceremos asesoramiento sobre salud 
bucal y nutrición durante el emba-
razo y lactancia materna”, comentó 
la doctora, y agregó que “también se 
hará entrega de leche”.

La profesional invitó “a todas las 
embarazadas de Ushuaia a acercar-
se este sábado 23 de febrero, de 14 a 
17 horas, a la Escuela 22 del barrio 
Bahía Golondrina”, y solicitó que 
“no se olviden de concurrir con la 
libreta sanitaria”.

“TDF en Familia” es un progra-

ma de la cartera sanitaria median-
te el cual se acercan los servicios 
de salud a los barrios, en un es-
pacio distendido donde se com-
parten actividades recreativas. 
También participan otras áreas 
del Gobierno Provincial que brin-
dan a los vecinos asesoramiento y 
la posibilidad de realizar trámites, 
como por ejemplo el Registro Ci-
vil, IPV, Obras Públicas, Desarro-
llo Social, Deportes, Discapaci-
dad, entre otros.
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 Los esperamos en : Don Bosco Nº 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752

email: ventas@urfue.com

MATERIALES ELÉCTRICOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA  en general 
-Todas las tarjetas
CONSULTE

ÚLTIMOS DÍAS DE INSCRIPCIÓN 
PARA LAS CARRERAS DEL IEC

USHUAIA. La Universidad Na-
cional de Tierra del Fuego (UNTDF) 
a través del Instituto de Educación 
y Conocimiento (IEC) realiza, 
por estos días, el último llamado 
a inscripción a los aspirantes a 
cursar este año los Posgrados en 
Enseñanza de la Matemática, de 
la Biología y la Lengua y Literatu-
ra y, asimismo, la Licenciatura en 
Gestión Educativa, como el ciclo 
complementario para docentes 
que acreditan una carrera de cua-
tro años de formación.

Especializaciones en Enseñanza

Las especializaciones en Ense-
ñanza de la Lengua y Literatura y en 
Enseñanza de la Biología que se dic-
tarán de forma intensiva, a partir del 
primero de abril de 2019, una vez 
por mes en Ushuaia y la Especializa-
ción en Enseñanza de la Matemáti-
ca en Río Grande.

Estas carreras de posgrado es-
tán destinadas a docentes de nivel 
medio y superior de la Provincia y 
la región y a profesionales de diver-

UNTDF

sas disciplinas que deseen adquirir 
herramientas actualizadas sobre el 
ejercicio de la docencia. Estarán a 
cargo de destacados especialistas 
en la materia y cuenta con la acre-
ditación de la Comisión Nacional 
de Evaluación y Acreditación Uni-
versitaria (CONEAU). Las preins-
cripciones se extienden hasta el 22 
de febrero y las inscripciones finales 
se realizarán del 6 al 15 de marzo 
próximo.

Licenciatura en Gestión Educativa

La Licenciatura en Gestión Edu-
cativa es un ciclo complementario, 
de dos años de duración, que está 
orientado a los docentes que deseen 
formarse como profesionales de la 
gestión de las instituciones educa-
tivas. Las admisiones se realizarán 
hasta el primero de marzo.

Cabe destacar que los interesa-
dos en conocer más detalles de la 
propuesta deberán consultar a tra-
vés del correo electrónico del Insti-
tuto de Educación y Conocimiento: 
iec@untdf.edu.ar

GREMIALES

BADISUR NO SE PRESENTÓ A LA AUDIENCIA Y 
SOIVA CONFIRMÓ LA CONTINUIDAD DE LA TOMA
La empresa textil presentó un escrito donde aseguró que el Ministerio de Industria le sacó la inhibición para la exportación. Los trabajadores per-
manecerán en la planta.

RÍO GRANDE. Ayer por la tar-
de, en el Ministerio de Trabajo de 
la provincia, se realizó una nueva 
audiencia entre la textil Badisur y 
sus trabajadores, aunque no hubo 
avances ante la ausencia de los res-
ponsables de la empresa, que pre-
sentó un escrito a las autoridades.

Finalizado el encuentro, la secre-
taria General del Sindicato Obrero 
de la Industria del Vestido y Afines 
(SOIVA), confirmó que la toma de la 
fábrica continuará mientras la firma 
no liquide el cien por cien de las in-
demnizaciones y los sueldos adeu-
dados.

“La empresa presentó un escrito 
diciendo que retiran la propuesta 
que habían ofrecido (el 70% de las 
indemnizaciones y que el Ministe-
rio de Industria le sacó la inhibición 
para la exportación”, citó la dirigen-
te gremial.

No obstante, el escrito mencio-

te” en dicha empresa y las negocia-
ciones continuarán en el marco de 
la conciliación, que finalizará el 18 
de marzo.

Sueño Fueguino, sin resolución

En cuanto al reclamo que llevan 
adelante los trabajadores de Sueño 
Fueguino, ayer se reactivó la pro-
ducción aunque las negociaciones 
entre las partes continuaban al cie-
rre de esta edición, con la posibili-
dad de reiniciar medidas de fuerza 
si no se arriba a un acuerdo.

naba también que “(la empresa) 
quiere seguir trabajando pero no 
con los trabajadores despedidos”.

“La empresa le pide al Ministe-
rio de Trabajo que no lo llame más 
a audiencia, por nuestra parte le pe-
dimos que pase estas actuaciones a 
Industria y contesten por escrito si 
Badisur está o no habilitado para 
sacar o entrar mercadería”, indicó.

El gremio mantiene el posicio-
namiento de lograr vender “los 
productos terminados para que se 
cobre lo adeudado por la empre-
sa”. Además, Zustovic pidió “que 
(el Ministerio de Industria) haga las 
gestiones necesarias para sacarle el 
proyecto a Badisur y se lo den a los 
trabajadores para seguir trabajan-
do”.

La toma de la planta continua-
rá “de la misma manera hasta que 
no se pague el cien por cien” de las 
indemnizaciones, y reiteró la nece-

sidad de aclarar la situación de la 
empresa con respecto al ingreso y 
egreso de productos.

Prolongaron la conciliación

En otro de los conflictos que 
atraviesa la industria textil local, se 
prolongó la conciliación obligato-
ria dictaminada por el Ministerio 
de Trabajo en ARMAVIR, que había 
manifestado la voluntad de despe-
dir a la mitad de su personal.

Al respecto, Zustovic afirmó que 
“se está produciendo normalmen-
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MUNICIPALES

MUJERES EMPRENDEDORAS: PRESENTARON EL PROGRAMA
Y LAS HERRAMIENTAS DE LA SECRETARÍA DE LA MUJER

USHUAIA. Las secretarias muni-
cipales Laura Ávila, al frente del área 
de la Mujer; Victoria Vuoto de Legal 
y Técnica y Malena Teszkiewicz de 
Políticas Sociales, Sanitarias y De-
rechos Humanos, junto al secreta-
rio de Medio Ambiente, Damián de 
Marco, mantuvieron un encuentro 
en la iglesia Ecos de Vida con un 
grupo de 70 mujeres. 

La reunión permitió dialogar 
extensamente sobre las políticas 
activas que se desarrollan desde el 
Municipio de Ushuaia a través del 
programa Mujer Emprendedora y 
la articulación entre las distintas Se-
cretarías para canalizar las respues-
tas a las necesidades y propuestas 
comunitarias.

La secretaria de la Mujer sostuvo 
que “este encuentro, como los que 
mantenemos junto a otras Secreta-
rías municipales con organizacio-
nes, fundaciones, iglesias, grupos 
de vecinos y vecinas en sus propias 
casas, es parte de lo que nos marca 

La reunión estuvo encabezada por funcionarios de la Municipalidad y permitió dialogar extensamente sobre las políticas que se desarro-
llan a través del programa Mujer Emprendedora y la articulación entre las distintas Secretarías para canalizar las respuestas a las necesi-
dades y propuestas comunitarias.

el intendente Walter Vuoto como 
acción fundamental, estar en toda 
la ciudad, en territorio, allí donde 
nos necesiten”.  En todo momento 
acompañó también Josué Espino, 
pastor juvenil de Ecos de Vida y en 
la iglesia ubicada en Primer Argenti-
no 225, Laura Ávila explicó las razo-
nes por las que el intendente Vuoto 
decidió la creación del espacio de la 
Mujer, dándole un lugar de Secreta-
ría dentro de la gestión. “Hablamos 
de la firme voluntad de nuestra ges-
tión de estar trabajando permanen-
temente para hacer de nuestra so-
ciedad un lugar mejor, con igualdad 
de oportunidades, con respeto, con 
herramientas para salir adelante, 
siempre acompañando y fortale-
ciendo a las Mujeres, que muchas 
veces se encuentran en situaciones 
de gran vulnerabilidad. Estuvimos 
hablando de todo esto, que aborda-
mos desde la Secretaría con accio-
nes concretas en aspectos que van 
desde la violencia de género hasta 

el programa Mujer Emprendedora”, 
expresó Ávila.

“El programa surge como una 
decisión política de nuestro Inten-
dente y se enmarca en la premisa de 
que la autonomía económica de las 
mujeres contribuye a su empodera-
miento y a la creación de redes de 
contención y sororidad”, indicó.

La Secretaria recordó que “para 
acompañar a las mujeres hacia esa 
autonomía económica, desde la 
Municipalidad de Ushuaia, hemos 
creado este programa que permite 
el otorgamiento de un subsidio en 

especie para proyectos productivos 
nuevos o ya existentes”. 

“Estuvimos entonces explicando 
todos los aspectos del programa, la 
articulación con otras áreas, tanto 
desde el plano legal y administra-
tivo, como así también la comple-
mentación con capacitaciones, in-
tercambio, distribución e inserción 
en nuestra ciudad. Por eso es muy 
importante que estemos represen-
tantes de las distintas Secretarías, 
a disposición de nuestras vecinas, 
dando todas las respuestas y facili-
tando el acceso a las herramientas”.
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TURISMO

PUERTO WILLIAMS, LA CIUDAD MÁS AUSTRAL: EN  
USHUAIA PIDEN “INTEGRARSE Y NO COMPETIR”

RÍO GRANDE. El cambio de ca-
tegoría de Puerto Williams, ubica-
do 10 kilómetros más al sur que la 
capital fueguina en la Isla Navari-
no, y sobre el mismo Canal Beagle, 
obedece a una modificación en las 
calificaciones del Instituto Nacional 
de Estadísticas de Chile, que desde 
marzo considerará ciudades a las 
poblaciones de más de 5.000 habi-
tantes.

“Hay una cuestión geográfica 
incontrastable. Desde ese punto de 
vista no hay mucho para discutir. De 
todas maneras creo que se trata de 
un atributo, y Ushuaia posee otros, 
como la infraestructura, la capaci-
dad hotelera, la calidad de servicios, 
la madurez de nuestros prestadores 
turísticos y la diversidad de oferta”, 
explicó a Télam el presidente del 
Instituto Fueguino de Turismo (In-
fuetur) Luis Castelli.

Según el funcionario, la marca 
“Fin del Mundo” está apuntalada 
por otras condiciones y “va a seguir 
siendo muy importante y nos va-
mos a ocupar nosotros de que así 
sea. Probablemente dejemos de ser 
la ciudad más austral pero el sello 
del Fin del Mundo seguirá siendo 
un signo de identidad muy fuerte”, 
señaló.

Sin embargo, Castelli llamó a de-
jar la competencia entre destinos 
turísticos cercanos y abogó por la 
integración como una forma de de-

Autoridades y empresarios del sector turístico de Tierra del Fuego minimizaron el impacto que tendrá la transformación en ciudad del po-
blado chileno de Puerto Williams, que pasará a tener en breve el rótulo de “ciudad más austral del mundo” hasta el momento adjudicado 
a Ushuaia, y abogaron por una “integración de toda la región sur de la Patagonia”.

sarrollo “más inteligente”.
“La Patagonia en general, y el 

fin del mundo en particular, están 
constituidos por la región comple-
ta. En todo caso deberíamos traba-
jar para potenciarnos y no con un 
espíritu de competencia. La gente 
tiene que venir a Ushuaia y tam-
bién a Puerto Williams, más allá de 
cualquier rótulo”, evaluó el titular 
del Infuetur.

“Atractivos limitados”
Por su parte el presidente de la 

Cámara de Turismo de Ushuaia, 

Marcelo Lietti, opinó que Williams 
está interesado en un mercado tu-
rístico muy específico y de alto va-
lor adquisitivo, además de poseer 
“atractivos limitados, mucho menor 
infraestructura y capacidad hotele-
ra, y una forma de explotar el turis-
mo totalmente diferente a la nues-
tra”.

No obstante, se definió como 
“un convencido” de que Ushuaia 
debe “integrarse y no competir” con 
Puerto Williams.

Agregó que en Argentina “tende-
mos a hablar únicamente de la Pa-

tagonia nacional, pero Chile vende 
la misma región en Europa mucho 
más que nosotros. El crecimiento 
chileno ha sido mayor. Por eso des-
de el sector privado propendemos 
a conseguir una región integrada a 
la que ingresen turistas por ambos 
océanos”.

Como ejemplo, mencionó a las 
“decenas de motoviajeros” que lle-
gan todo el tiempo a Ushuaia des-
pués de haber recorrido carreteras, 
lagos y ciudades de Argentina y Chi-
le.
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INTERÉS GENERAL

ANUNCIAN LA ENTREGA DE UNA TARJETA DE 
DESCUENTOS EN COMERCIOS DE RIO GRANDE 

RÍO GRANDE. La dirigente de la no-
vel agrupación “Las 20V”, Miriam Mora 
anunció la puesta en vigencia de la tar-
jeta de descuentos en diferentes locales 
comerciales de Río Grande. Dichas tar-
jetas serán entregadas el próximo vier-
nes. Aseguró que la demanda de la gen-
te ha sido mucha y destacó la voluntad 
de los comercios para adherirse. Mora 
indicó que se buscará ampliar la red de 
firmas que participen de la propuesta.

La dirigente justicialista explicó que 
se trata de “una iniciativa que surgió 
después de la encuesta que realizaron 
los chicos de la Agrupación “Las 20 V” 
con respecto a la desocupación; al ha-
cinamiento de las familias, la falta de 
dinero para poder pagar los servicios 
esenciales y la imposibilidad de com-
prar útiles escolares”.

Por lo tanto y a raíz de los datos 
arrojados por las encuestas mencio-
nadas “surgió esta idea de sacar esta 
tarjeta que es como un descuento” y a 
pesar de las dudas que surgieron “por 
la posibilidad de que funcione o no, se 
decidió comenzar con los comercios 
que se han adherido y hemos tenido 
muchas respuestas buenas de vecinos 
como también de comercios que pidie-
ron adherirse”. 

En tal sentido reveló que en “una 
media hora tuvimos a 200 vecinos que 
solicitaron la tarjeta” de descuento la 
cual, según explicó Mora “va a funcio-
nar por el momento con 10 comercios 
que se han adherido y servirá no sólo 
para comprar alimentos, víveres; sino 
también tenemos verdulería; carnice-
ría; peluquerías; y también contamos 
un odontólogo  reconocido mundial-
mente que vive en Ushuaia pero que 
también atiende en Río Grande y va a 
ser el descuento más significativo que 
se ha obtenido y no cobra la consulta”.

 Mora explicó que los vecinos inte-
resados en adquirir la tarjeta “tienen 

que acercarse a la Unidad Básica” y ase-
guró que “el trámite es simple, deben ir 
con su documento, van a quedar regis-
trados con el nombre del titular, es una 
tarjeta por familia, y se van a registrar el 
DNI y teléfono de los titulares de esas 
tarjetas porque es la información que 
nos piden los comercios”.

Mora aclaró que “no hay que pagar 
nada y una vez que tengan la tarjeta 
pueden concurrir a los comercios ad-
heridos y se le van a hacer los descuen-
tos que corresponden” y señaló que 
“en algunos casos es del 5%; en otros 
del 10%, e incluso en algunos del 15% 
y 20%”.

Recordó que la entrega de las tarje-
tas comienza a partir del viernes 22 a 
partir de las 10 de la mañana hasta las 
17 horas y va a continuar durante toda 
la semana en la CALLE María Auxilia-
dora y Saldías que es detrás de la escue-
la 32 y se podrá comenzar a utilizarla a 
partir del 1 de marzo”. 

La representante de la Agrupación 
Las 20 V reflexionó sobre la repercusión 
que ha generado la implementación de 
la tarjeta de descuentos porque “noso-
tros pensábamos que era algo que qui-
zás no iba a tener una respuesta y tris-
temente hay mucha gente que necesita 
este tipo de descuento” y ejemplificó 
con lo dicho por un vecino que “si com-
pra un kilo de carne por 300 pesos y con 
un descuento del 10% me alcanza para 
comprar un puré de tomate”. 

Servicio de gas impagable
Por otro lado la actual concejal Mi-

riam Laly Mora se refirió a los dichos 
de la Secretaria de Promoción Social 
del Municipio, Analía Cubino sobre la 
cantidad de vecinos que mes a mes en-
grosan la lista de usuarios del gas que 
no pueden hacer frente a las facturas de 
ese servicio. Mora advirtió que los fue-

guinos “vamos a tener un aumento del 
100% en el servicio de gas, algo que es-
taba programado para que ocurra en el 
2021 y va a ocurrir este año con la quita 
total del subsidio, además tenemos un 
60% de aumento en el servicio de la Luz 
y sí, a la gente no le alcanza”.

Y confirmó que “le hemos consul-
tado a diferentes financieras que te-
nemos en la ciudad y la mayoría de la 
gente va a pedir préstamos para el pago 
de servicios”, y advirtió que “va a seguir 
aumentando la cantidad de gente que 
va a pedir para pagar los servicios o el 
alquiler y por eso se produce el hacina-
miento de las familias”.

Además Mora reveló que “Camuzzi 
nos ha respondido el pedido que hici-
mos para saber a cuanta gente se le re-
tiró el medidor por falta de pago” aun-
que lamentó que “la cooperativa nunca 
nos respondió” aunque “saliendo a la 
calle y haciendo las encuestas sabemos 
la cantidad de vecinos que no tienen 
medidores de gas o de luz instalados y 
estamos tratando de ver cómo se pue-

de solucionar eso”.
Y además reveló que “a una persona 

le cuesta 150 mil pesos cambiar todas 
las cañerías en su casa cuando se de-
tecta una pérdida y no muchos tienen 
esa plata y además comprar los artefac-
tos” por lo que insistió en la necesidad 
de buscar “la parte social para que no 
se cobre tanto lo que es planos y demás 
que ha subido a más de 50 mil pesos 
sólo para la conexión de gas”.

Mora también criticó la inacción 
de los representantes fueguinos en el 
Congreso y de la provincia que “debe-
rían haber defendido estos beneficios y 
oponerse a la quita del subsidio en toda 
la Patagonia y acá lo sufrimos más por-
que es la provincia que más se consume 
en gas”, además “esto va a afectar a los 
vecinos que tienen gas evasado que en 
algunos casos deben pagar hasta 15 mil 
pesos más para cubrir el consumo del 
mes” y advirtió que este será el monto 
que “vamos a terminar pagando todos 
los que tenemos red de gas natural”.

En representación de la Agrupación “Las 20 V”, la dirigente justicialista Miriam ‘Laly’ Mora se refirió a la tarjeta de descuento que se entre-
gará este viernes a las personas que lo necesiten y que podrán obtener beneficios en comercios de Río Grande. Además advirtió sobre las 
graves consecuencias que está generando y va a generar la quita total del subsidio al gas por parte de Nación para todos los fueguinos.

MUNICIPALES

REMODELARÁN LA PLAZA  CÍVICA DE USHUAIA
USHUAIA. Realizados los traba-

jos en veredas y accesos, ahora será 
el turno de la remodelación de la 
plaza Cívica que recibirá un traba-
jo integral y podrá ser recuperada 
como lugar emblemático de la ciu-
dad.

Se busca generar una apertura 
visual desde el puerto hacia la ciu-
dad, simbolizando la conexión del 
inmigrante con la población local, 
se renovará el piso de la plaza e in-
corporarán artefactos LEDs, que 

incluyen farolas, columnas de ilu-
minación general y reflectores em-
potrables. Se realizará también el 
realce del mástil central.

El martes último se abrieron las 
ofertas, en el marco del proceso de 
contratación para la obra, presen-
tándose una empresa que ahora 
deberá ser evaluada por la comisión 
técnica de la Municipalidad.

A partir del momento en que se 
firme el inicio de la obra, tendrá un 
plazo de 180 días para su ejecución.
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RÍO GRANDE. Ayer se llevó a cabo 
el acto de apertura de sobres de la lici-
tación correspondiente a la construc-
ción de un playón deportivo sobre la 
calle D’Agostini. 

La misma es parte de una serie de 
obras similares que se irán ejecutan-
do conforme se vayan agotando los 
procesos administrativos para cada 
caso.

En el caso de esta obra “se hará 
junto a la plaza recientemente cons-
truida en D’Agostini y Forgacs y ten-
drá como en todos estos casos dos 
canchas de fútbol de césped sintético, 
una de básquet y dos de fútbol-tenis”, 
explicó el Prof. Diego Lasalle, Gerente 
Ejecutivo de la Agencia Municipal de 
Deporte y Juventud.

Lasalle agregó que “se trata de pla-
yones que son como el recientemen-
te inaugurado en el barrio Malvinas 

Argentinas (ex Chacra XIII)” y que “la 
idea es replicar en distintos barrios de 
la ciudad partes del gimnasio a cielo 
abierto más importante que tenemos 
en Río Grande que es el Cono de Som-
bra”.

Hasta el 25 de este mes se realiza-
rán en la Secretaría de Obras y Servi-
cios Públicos las aperturas de sobres 
de más de media docena de licitacio-
nes para la construcción de playones 
y ampliaciones de espacios deporti-
vos en diferentes puntos de la ciudad.

“Esto tiene que ver con el Plan de 
Infraestructura Deportiva anuncia-
do por el Intendente hace un tiempo 
para llevar a los vecinos y sus familias 
estos espacios y que no deban hacer 
grandes distancias para disfrutar del 
esparcimiento y de distintas activida-
des deportivas”, concluyó Lasalle.

MUNICIPALES

ABRIERON SOBRES CON OFERTAS PARA CONSTRUIR  
UN NUEVO PLAYÓN DEPORTIVO EN RÍO GRANDE

AMPLIARÁN BENEFICIO IMPOSITIVO PARA 
DUEÑOS DE TAXIS, REMISES Y TAXIFLET

RÍO GRANDE. En el marco de la 
crisis económica que atraviesa el país, 
el Municipio anunció la iniciativa de 
un descuento del 50% del impuesto 
automotor para taxiflet y a titulares 
de licencia de remís o taxi.  Ya se en-
cuentra vigente una medida similar 
que alcanza a tributos de pequeños 
comercios que mantengan los pues-
tos laborales.

Al respecto, el Secretario de Parti-
cipación y Gestión Ciudadana, Dr. Fe-
derico Runín señaló: “hemos tenido 
una reunión con los taxistas, remise-

Comenzaron las aperturas de sobres con ofertas para encarar la construcción y ampliación de los playones deportivos, en distintos 
puntos de la ciudad, anunciados por el intendente Gustavo Melella.

ros y titulares de taxiflet con el objeti-
vo de comunicarles que el Municipio 
ya está trabajando en el anuncio que 
hizo el Intendente sobre el beneficio 
impositivo del 50% del impuesto au-
tomotor”.

Y resaltó: “recibimos a cada uno 
de ellos y les comentamos cómo es la 
idea y de qué forma vamos a imple-
mentar este mecanismo. Justamente 
estamos en este momento en toda la 
etapa administrativa de lo que es la 
reglamentación de este anuncio”.

“Esta medida es muy importante 

MUNICIPALES

para oxigenar y aliviar el bolsillo de 
los trabajadores, teniendo en cuenta 
que la situación económica  a nivel 
nacional es  muy compleja y esto se 
ve en el planteo que asiduamente nos 
comentan los trabajadores del volan-
te” sostuvo el funcionario. 

Y subrayó: “lo han tomado muy 
bien y con mucho agrado. Lo que 
queda es enviar la propuesta al Con-
cejo Deliberante y de ser aprobado, se 
aplica”. 

“Hay que recordar que ya hay un 
dispositivo normativo que es una or-

denanza que estipula determinados 
beneficios también en materia impo-
sitiva a los comercios y las pymes y la 
idea es poder incorporar a los taxiflet, 
a los titulares de una licencia de remís 
y de taxis con la intención de soste-
ner la medida en el tiempo” indicó el 
Secretario de Participación y Gestión 
Ciudadana.

Y concluyó: “por lo pronto se está 
trabajando en la instrumentación 
de la propuesta para que finalmente 
sea aplicada y sea un beneficio para 
ellos”.  
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RIO GRANDE. Tal como se espera-
ba por parte de vecinos de la ciudad 
de Río Grande, en las últimas horas 
se conoció la confirmación por parte 
de la sala Penal de la Cámara de Ape-
laciones del procesamiento dictado 
por el Juez de Instrucción N°1 de la 
ciudad de Río Grande, Raúl Sahade 

contra el reconocido delincuente Ab-
dul Musaber.

De esta forma, luego de que la de-
fensa de Musaber presentara un re-
curso de apelación al procesamiento 
emitido por el magistrado, los cama-
ristas riograndenses resolvieron con-
firmar tanto el procesamiento, como 

POLICIALES

CONFIRMAN PROCESAMIENTO: ABDUL MUSABER 
DEBERÁ CONTINUAR DETENIDO HASTA EL JUICIO
Desde la Sala Penal de la Cámara de Apelaciones de la ciudad de Río Grande, se informó sobre la situación del reconocido delincuente 
Abdul Musaber. Los camaristas, tras analizar todas las pruebas, resolvieron confirmar el procesamiento dictado por el Juez Sahade. Ante 
esta situación, Musaber deberá continuar detenido hasta el día del juicio oral. 

la prisión preventiva por el delito de 
“Violación de domicilio” y “Robo 
agravado en poblado y en banda”.

Junto a Musaber, la confirmación 
del procesamiento alcanzó a Nahuel 
Maximiliano Ríos y Claudio Washing-
ton Alfaro, ambos detenidos durante 
el mismo hecho delictivo. Cabe recor-
dar que Alfaro ya  contaba con una 
condena en suspenso por otro hecho 
de flagrancia, por lo que continúa de-
tenido junto a Musaber, en tanto que 
Ríos logró recuperar la libertad bajo 
pautas de conducta.ACUSACIONES Y RECRIMINACIONES 

DURANTE  LA CULMINACIÓN
DE TESTIMONIALES

RIO GRANDE. Este miércoles fina-
lizaron las jornadas de declaraciones 
testimoniales en el marco del juicio 
oral y no público contra Eduardo René 
Cancino González, acusado de abusar 
sexualmente de su hijastra. 

Entre los testigos que prestaron 
declaración y que fueron convocados 
por la Fiscalía y la Defensa, se encon-
traba la hija del imputado.

La joven entendía que si hermana 
provocaba al imputado, por lo que la 
recriminaba constantemente su acti-
tud, como así también luego de tomar 
conocimiento de que el hijo que espe-
raba su hermana era del padre de ella.

Otro de los testigos que se presen-
tó, fue una vecina de Cancino Gon-
zález. La mujer aseguró conocerlo de 
muchos años antes y que nunca ob-
servó “nada raro” que haga presumir a 
que existiera algún tipo de abuso den-
tro de la vivienda. 

Finalmente, se presentaron a pres-
tar testimonio, integrantes del culto al 

JUICIO POR ABUSO SEXUAL 

que asistían, tanto la pastora como 
una feligresa. Ellas tomaron conoci-
miento de la situación, dado a que la 
víctima les habría relatado sobre los 
abusos que sufría desde muy peque-
ña y que en el barrio se sospechaba, 
ya que nunca se veía a la chica salir de 
su vivienda, no se le conocía ningún 
novio y de repente, apareció embara-
zada. 

Alegatos

Una vez finalizadas las declara-
ciones testimoniales, el Tribunal Oral 
integrado por los Jueces Juan José Va-
rela, Daniel Ernesto Borrone y pablo 
Martín Bramati resolvieron pasar  un 
cuarto intermedio para este jueves a 
partir de las 12 horas del mediodía la 
Fiscal Verónica Marchisio y el Defen-
sor Oficial Mariano Sardi expondrán 
sus alegatos, realizando un análisis de 
todo lo actuado a lo largo de los pri-
meros días del juicio. 

NO CONTABAN CON SEGUROS EN AMBOS SINIESTROS

CHOQUES SIN HERIDOS 
SOBRE LA AVENIDA HÉROES 
DE MALVINAS
USHUAIA.- Un nuevo accidente 
de tránsito se produjo en la ciudad 
de Ushuaia sobre la Av. Héroes de 
Malvinas. El siniestro ocurrió frente al 
comercio Mercado de la Costa, donde 
un camión Volkswagen 9150, chapa 
patente IFO 805, el cual era conducido 
por Hugo Oscar Barrera de 56 años, 
colisionó contra una camioneta Toyota 
Hilux de color gris, dominio AA 062 
LE, la que se encontraba al mando de 
Adrián Schwerdt de 42 años.
Personal policial se hizo presente en 
el lugar, brindando asistencia a ambos 
conductores, constatándose de que 
afortunadamente no presentaban 
lesiones. 
Asimismo, se constató que el conductor 
del camión no contaba con el seguro 
obligatorio al momento del accidente, 
por lo que se solicitó la presencia 
de agentes de Tránsito Municipal, 
quienes labraron las actas de infracción 
correspondientes. 

Otro siniestro ocurrió sobre la misma 
avenida, en las inmediaciones 
a la firma Masciotra. Allí una 
camioneta Ford Ecosport de color 
roja, chapa patente OJQ 039, la que 
se encontraba al mando de Rubén 
Darío Marcovecchio de 54 años, 
colisionó contra un automóvil KIA 
Picanto de color gris, dominio AB 
138 GP, al mendo de Bárbara Patricia 
Toledo Torres de 26, quien a su vez 
se encontraba acompañada por su 
padre Maximiliano Toledo de 55. 

Afortunadamente no hubo que 
lamentar personas heridas. Cabe 
destacar que la camioneta no 
contaba con el seguro obligatorio 
para poder transitar, por lo que se 
solicitó la presencia de inspectores 
de Tránsito Municipal, quienes 
procedieron a labrar las actas de 
infracción, al tiempo que se realizó el 
resguardo de la unidad. 
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DEPORTES

AUTOMOVILISMO: PILOTOS FUEGUINOS 
AJUSTAN SU CALENDARIO NACIONAL

USHUAIA. Los pilotos de Tierra 
del Fuego se alistan pensando en el 
comienzo de una nueva temporada 
competitiva en el plano nacional. 
Lucas Yerobi, Elías Battini, Facun-
do De Ginnaro, Nicolás Blanchard, 
confirmaron su estadía en las cate-
gorías que venían participando en 
2018, y a ellos se les suma el retorno 
de Emiliano Cruciani al TP Clase 2. 
Hay dos con algunas dudas y obstá-
culos, y un deceso: Matías Saldivia 
y Lucas Garro están con algunas li-
mitaciones para alcanzar el presu-
puesto deseado para la temporada; 
y Mariano Preto ya aseguró que es 
casi imposible su presencia en el 
Rally Argentino.

Sabidas, y muestras hay de so-
bra, son las aptitudes conductivas 
de los volantes oriundos de Tierra 
del Fuego, que cada vez que han 
tenido la posibilidad de subirse a 
una butaca en competencias na-
cionales dejaron bien representado 
deporte motor fueguino. La ines-
tabilidad económica del país, sin 
dudas, afecta el desarrollo diario de 
las distintas actividades y el auto-
movilismo no es ajeno a tal mal que 
nos aqueja a todos.

En este sentido, la armada fue-
guina se ve afectada considerable-
mente, que intenta por todos los 
medios reunir los fondos necesa-
rios para costear su participación 
en las distintas competiciones. Uno 
de los primeros en indicar que es-
tará presente en la Clase 3 del Tu-
rismo Pista fue Lucas Yerobi, con 
el Renault Clío y el retorno al ZP 
Sport, equipo que lo vio protago-
nista y campeón de la categoría. 
Justamente, luego del desafío de 
correr con una estructura propia, la 
intención principal del experimen-
tado volante es poder volver a pe-

lear el título en 2019.
“Me tengo mucha fe en ser com-

petitivos en cada presentación; y 
vamos en busca del campeonato”, 
se ilusionó el piloto proveniente de 
la capital provincial, que ya antici-
pó que “vamos a ir a probar, como 
siempre, un día antes de cada ca-
rrera pensando en la mejor puesta a 
punto y adaptación al vehículo”.

Elías Battini, a bordo de un Fiat 
Uno, correrá en la Clase 1 del Turis-
mo Pista, y dirá presente en el traza-
do Hermanos Emiliozzi en la aper-
tura de la temporada. “Voy a estar 
corriendo toda la temporada junto 
al equipo Di Bella Sport, en el que 
supo estar Emi Cruciani; con el mo-
tor de Leandro Lamuedra”, expresó 
Battini, quien además manifestó 
que el deseo es el objetivo es “inte-
grar el lote de punta como lo hici-
mos la primer parte de temporada 
2018”, que luego no pudo sostener 
la segunda parte del calendario.

Matías Saldivia tenía en mente 
un salto de la Clase 1 a la Clase 2 del 
Turismo Pista, sin embargo, las di-
ficultades para afrontar semejante 
acción hicieron desistir al riogran-
dense, que estará con Fiat en la Cla-
se 1, al menos, en la presentación de 
apertura del campeonato y, luego, 
irá trazando su andar en pista para 
el año actual.

Si de la C1 del TP se trata, es pre-
ciso deslizar que Emiliano Crucia-
ni, según informa el sitio oficial de 
la categoría, volverá a subirse a un 
auto del segmento menor luego de 
una larga ausencia en 2018. El piloto 
de Stroeder, que reside desde hace 
años en Tierra del Fuego, se alistará 
con el Fiat Uno utilizado el pasado 
año por el subcampeón de la cate-
goría, Matías Álvarez.

“Trabajamos de manera per-

Los pilotos de Tierra del Fuego están en plena diagramación de sus citas a nivel nacional. Yerobi, Battini, Saldivia, Cruciani, Di Gennaro, 
Blanchard, confirmaron su estadía. Garro, en duda; y hasta el momento, Preto abandonaría el Rally Argentino.

manente para concretar el regreso 
pero decidimos hacer las cosas a 
conciencia y esperar el momento 
indicado para concretar esta vuel-
ta a la actividad”, aseguró Crucia-
ni, y se entusiasmó con ser uno de 
los máximos protagonistas de la C1 
este año: “Será un desafío impor-
tante subirnos a un auto ganador 
y creemos estar en condiciones de 
pelear el campeonato, que es nues-
tro principal objetivo”.

En la Formula 2.0 Renault conti-
nuará el riograndense Nicolás Blan-
chard, que en su primera experien-
cia girando en la categoría, en 2018, 
concluyó entre los mejores 10 del 
segmento. “El acuerdo con el equi-
po está cerrado, estamos a la espera 
de la concreción de los sponsors. La 
idea es poder ir a probar una sema-
na antes del inicio de competencia”, 
apuntó el volante de Río Grande, 
que viene de una gran vivencia en 
el segmento monoplaza con la es-
tructura del Gabriel Werner Compe-
tición.

Por su parte, Facundo Di Gen-
naro seguirá en la Rotax Argentina, 
competencia de mayor relevancia 
del karting nacional. Tras la parti-
cipación con el Indiana Veloz, en 
2018, Di Gennaro afirmó su conti-
nuidad en la categoría Senior con 
idéntico equipo, con la ilusión y el 
anhelo de ser contundente y prota-
gonista en cada carrera.

Garro a la espera y Preto 
descartado

El piloto ushuaiense Lucas Ga-
rro, que mantuvo aspiraciones de 
pelea de campeonato hasta el final 
de temporada en la Clase 2 del Tu-
rismo Pista, aún está en duda para 
formar parte de la cita 2019; que, 
de no poder reunir el presupuesto, 

se transformaría en una baja con-
siderable para la Armada Fueguina 
junto a Mariano Preto, que viene de 
ser campeón del segmento Junior 
en el Rally Argentino, que, por cues-
tiones económicas y no deportivas, 
abandonaría la competencia a nivel 
nacional.

La fecha de comienzo
El comienzo de la actividad para 

los fueguinos será el primer fin de 
semana de marzo. El TP, en todas 
sus ramas, se concentrará en el tra-
zado de Olavarría; mientras que Ro-
tax Argentina tendrá su primera fe-
cha del calendario en Buenos Aires. 
Ahora bien, la Fórmula 2.0 iniciará 
el campeonato en el mes de abril.

 

Pruebas libres en el
Carlos Romero

La Comisión Directiva de la APAP 
comunicó que en el transcurso del 
fin de semana se encontrará habi-
litado el Autódromo Carlos Rome-
ro, para pruebas libres en todas las 
categorías. El trazado de la Ciudad 
de Tolhuin podrá ser utilizado tanto 
sábado como domingo, de 11:30 a 
17:00 horas.

Es preciso destacar que ante la 
imposibilidad de algunos pilotos 
participantes de formar parte de la 
primera fecha del certamen de auto-
movilismo en pista, la comisión di-
rectiva de ACTCF y APAP decidieron 
suspender la jornada competitiva 
programada para el fin de semana, 
quedando de esta forma, los días 23 
y 24 de febrero, el circuito del “Cora-
zón de la Isla” para la realización de 
las tandas libres de entrenamiento.
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TRAS RECLAMO DE EXCOMBATIENTES, UNA COMPARSA 
CORRENTINA NO DESFILARÁ CON BANDERAS BRITÁNICAS

BUENOS AIRES. Tras la difusión de 
imágenes de un grupo de la comparsa 
Arandú con banderas del Reino Unido, 
durante el segundo desfile del carna-
val de Corrientes, ex combatientes de 
Malvinas reclamaron que se incorpo-
ren mensajes por la restitución del te-
rritorio usurpado.

Tras la polémica, la organización 
llegó a un consenso con los dirigentes 
de la agrupación con ex combatientes 
y las banderas británicas serán retira-
das esta noche del show.

“Hubiera preferido que las bande-
ras continúen por la continuidad artís-
tica en el marco de una representación 
en tono crítico que hacemos a Reino 

Unido como potencia, pero con los 
ex combatientes me di cuenta lo que 
puede afectar y decidimos retirarlas”, 
sostuvo el delegado de la comparsa 
Arandú Beleza de Corrientes, Mario 
Rey, según el sitio MinutoUno.

Asimismo, el dirigente aseguró 
que “no tuvimos en cuenta si el cam-
bio de banderas podría afectarnos en 
la competencia con las otras com-
parsas ya que lo que han hecho por 
la Argentina estos hombres es muy 
grande”.

El cambio de insignias se produci-
rá a partir de la noche de este miérco-
les, en la segunda jornada de show de 
comparsas, que se realiza en el anfi-

NACIONALES

teatro “Mario del Tránsito Cocomaro-
la” y que comprende la teatralización 
de los temas elegidos por cada agru-
pación en un espectáculo musical.

Arandú Beleza compite en la pri-
mera categoría con otras dos com-
parsas y en esta edición del carnaval 
oficial representa el tema “Líbranos de 
todo mal”, en cuyo segmento denomi-
nado “Los gobernantes-las potencias”, 
representan con una connotación ne-
gativa los países que acumulan la ma-

yor riqueza mundial sobre la base del 
capitalismo, el consumismo, la avari-
cia, entre otros conceptos.

De ese modo un grupo de baila-
rines flamea banderas británicas, así 
como de otras potencias mundiales, y 
luego de dos fines de semana de des-
files en el corsódromo “Nolo Alías” de 
la capital correntina adquirió repercu-
sión el repudio de diversos centros de 
ex combatientes que rechazaron el uso 
de ese emblema.

DESAPROBÓ UNA MATERIA, VOLVIÓ 
AL COLEGIO  CON UN CUCHILLO Y 
ATACÓ A LA VICEDIRECTORA

BUENOS AIRES. Un grave epi-
sodio de violencia ocurrió ayer por 
la mañana en una escuela de la 
ciudad de La Banda, en Santiago 
del Estero: un alumno de 14 años 
hirió con un cuchillo a una vicedi-
rectora que intermedió entre él y 
una docente. 

El adolescente, estudiante en la 
Escuela Normal “Benjamín Goros-
tiaga”, había ido a rendir Historia 
en la mesa de examen de febrero. 
Tras haber sido desaprobado, se 
retiró del establecimiento y volvió 
con guantes, el rostro tapado y un 
cuchillo para atacar a la docente.

Alejandra Díaz, vicedirectora de 
la escuela primaria, se interpuso y 
sufrió lesiones en el brazo izquier-
do y en su oreja derecha. Un grupo 
de hombres que se encontraban 
realizando tareas de mantenimien-
to en la escuela redujeron al joven 
hasta que llegó personal policial de 
la comisaría N° 13. “Desconozco el 
motivo de la reacción de este chico, 
eso es motivo de investigación. Él 
enfrentó a la docente y ella empezó 
a gritar. Ante esto, salió la señora 
Díaz. Allí arremetió contra ella con 
un cuchillo tipo Tramontina. De 
acuerdo a la inspección ocular en 
el lugar del hecho, el cuchillo que-
dó dividido en dos partes”, explicó 
María Pilar Gallo, fiscal al frente de 
la investigación.

También agregó que “en su mo-

chila tenía un spray inflamable y 
cajas de petardos. Uno de ellos lo 
hizo detonar previo a la agresión. 
Luego sacó el cuchillo, comenza-
ron los gritos y, ante este distur-
bio, la vicedirectora salió a ver qué 
ocurría”.

La causa está en manos del 
juez de control y garantías Carlos 
Eduardo Ordoñez Ducca. “A él le 
solicité que se aplicara el régimen 
de minoridad y se proceda a su 
traslado a un centro de menores. 
En este momento están tratando 
de alojarlo en una comisaría del 
menor y la mujer, a los fines de ver 
si es posible que quede alojado en 
el centro de guarda”, indicó la fis-
cal Gallo en TN.

La mujer de 46 años fue tras-
ladada rápidamente al Centro In-
tegral de Salud de La Banda, en 
donde le realizaron las curaciones, 
quedó internada y se comunicó 
que permanece fuera de peligro. 
“Los médicos diagnosticaron 15 
días de curación”, sostuvo la fiscal. 

“He hablado con varios do-
centes y no me han mencionado 
que sea un chico conflictivo. No 
había tenido ninguna actitud si-
milar hasta hoy. Iremos al barrio 
en el que vive para diagramar un 
informe socioambiental, con rele-
vamiento vecinal, para entender el 
contexto familiar y social en el que 
se desenvuelve”, concluyó Gallo.

SOCIEDAD

DENUNCIAN QUE AFIP EMBARGA 
CUENTAS  A LAS PYMES QUE
DEBEN IMPUESTOS

BUENOS AIRES. “Bloquean to-
das las cuentas bancarias y no po-
dés pagar salarios, ni proveedores 
ni cobrar. Terminamos con empre-
sarios endeudados cuando somos 
víctimas de esta política económi-
ca. Empezamos a financiarnos con 
proveedores, con clientes y con 
impuestos, a pedir créditos, cuan-
do hoy las tasas de intereses son 
privativas. Entonces viene la AFIP 
y te pega el último empujón para 
que te caigas”, dijo el empresario 
Leo Bilansky por Fm Del Pueblo.

En diciembre pasado, entidades 
industriales y comerciales de todo 
el país afirmaban que 25 pymes 
cerraban sus puertas cada día. Hoy 
esa cifra aumentó a 50, y ya cerra-
ron cerca de 12500 pymes en todo 
el país.

“Vemos por un lado como au-
mentan nuestros costos y por el 
otro como caen las ventas. Cuan-
do la actividad económica desa-
parece, el empresario de PYMES 
empieza con los malabares, a dife-
rencia de los grandes que despiden 
trabajadores automáticamente, las 
PYMES sostenemos a los trabaja-
dores porque prácticamente so-
mos familia”, afirmó Bilansky.

La presión tributaria es cada vez 
más fuerte sobre las PYMES, cuan-

ECONOMÍA

do todos los indicadores mani-
fiestan que la actividad comercial 
se ha desplomado.

Dos años atrás, el senado 
aprobó una ley que congelaba los 
aumentos de impuestos duran-
te dos años, pero a las PYMES se 
los aumentan. “La AFIP va a au-
mentar en un 50% los intereses 
que tenemos, quieren hacer leña 
con el árbol caído. La AFIP es un 
sicario de las PYMES”, dijo el em-
presario.

Y agregó que “los comercios 
abren todos los días y a nosotros 
no nos subsidian como a las pe-
troleras, no recibimos subsidios 
como otras grandes empresas de 
la argentina. No tenemos dudas 
que se ha reconfigurado el mer-
cado en manos de los amigos del 
poder y los monopolios, mientras 
quedamos afuera las PYMES y los 
trabajadores”.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Seguramente se sentirá relajado, ya 
que se ha librado de viejas ataduras y de-
pendencias que lo limitaban para tomar 
una propia determinación.

Encuentre las soluciones precisas 
a los inconvenientes financieros que 
están apareciendo últimamente. Re-
lájese, el resto de los problemas se irán 
arreglando solos.

Período donde las emociones es-
tarán desordenadas. Será muy im-
portante que mantenga un equilibrio 
ante las situaciones que enfrente en 
esta jornada.

Será una jornada excesiva de pre-
ocupaciones y responsabilidades, tra-
te de confrontar de a un tema por vez 
y logrará obtener muy buenos resul-
tados en lo que haga.

Sea consciente y no postergue para 
mañana lo que pueda hacer hoy. Reláje-
se, ya que cumplirá con todas las metas 
que se ha propuesto alcanzar.

Período donde las emociones es-
tarán desordenadas. Será muy im-
portante que mantenga un equilibrio 
ante las situaciones que enfrente en 
esta jornada.

Si está con problemas, debe aban-
donar todas las ideas pesimistas. Re-
cuerde que en otras oportunidades 
pudo superar obstáculos peores y salir 
beneficiado.

Se acerca una etapa donde podrá 
generar una transformación total en 
su vida. Recuerde que los cambios 
siempre nos conducen a un nuevo 
aprendizaje.

Mientras usted se siga negando al 
triunfo en todos los sentidos, podrían 
retrasarse o no fluirán como esperaba 
esas metas que se ha propuesto

Sepa que los logros futuros de-
penderán de su actual creatividad. 
Proyéctese para resolver sobre la 
marcha todas las situaciones nuevas 
que puedan surgir.

No permita que sus curiosidades 
inoportunas lo detengan en su avance. 
No renuncie y siga adelante con todos 
los proyectos que se propuso hace tiem-
po.

No dude en confiar en sus amigos. 
Sepa que ellos lo ayudarán a cimentar 
su futuro, ya que lo apoyarán en todo 
lo que necesite para su vida.

BUENOS AIRES. Ayer, efectivos de la 
Policía de la Ciudad golpearon y arresta-
ron al fotógrafo de Página/12 Bernardino 
Ávila, mientras cubría la protesta convo-
cada por los trabajadores de la cooperati-
va Madygraf frente al Congreso. 

Días atrás, durante otra represión, Ávi-
la retrató una imagen que recorrió el mun-
do. La de una señora mayor que levantaba 
unas berenjenas de la calle mientras de 
fondo cientos de policías desarmaban a la 
fuerza el verdurazo de los pequeños pro-
ductores de verdura.

La foto de Ávila, que se viralizó en la 
redes y fue replicada por infinidad de me-
dios, fue tomada el viernes 14 de febrero 
en Plaza Constitución. Allí los pequeños 
productores de verduras habían convo-
cado un verdurazo, como bautizaron su 
modalidad de protesta en donde regalan o 
venden a precios populares las hortalizas 
que cultivan en sus huertas.El gobierno 
porteño mandó a desalojar la protesta de 
los productores de la Unión de Trabajado-
res de la Tierra (UTT) y efectivos de la Poli-
cía de la Ciudad golpearon y tiraron gases 
a trabajadores y personas mayores que 
esperaban recibir algo de verdura. En esa 
oportunidad Ávila también fue gaseado 
por un uniformado, a pesar de estar con 
la credencial que acreditaba su trabajo 
como reportero gráfico del diario.

El secretario de Seguridad y Justicia 
porteño, Marcelo D’Alessando, insistió 
una y otra vez que tanto las imágenes pro-

POLÍTICA

DETUVIERON AL AUTOR DE LA FOTO DE 
LA SEÑORA, LA POLICÍA Y LAS BERENJENAS
La Policía de la Ciudad golpearon y arrestaron al fotógrafo de Página/12 Bernardino Ávila, mientras cubría la protesta convocada por los trabajadores 
de la cooperativa Madygraf frente al Congreso.

pias, de la Policía, y las capturadas por 
otros fotógrafos y manifestantes son aho-
ra materia de investigación. “Un policía 
dice que con la cámara le habría pegado 
en la boca. Desde la oficina de transpa-
rencia ya empecé a relevar el accionar po-
licial. Ahora el fiscal tiene que determinar 
si el detenido es el autor de la agresión”, 
le dijo a Página/12 Marcelo D’Alessando.

El fotógrafo fue acusado de “lesiones 
y resistencia a la autoridad” y detenido 
en la Comisaría Comunal Nº8, en Luga-
no. El oficial 1º G. Raña fue quien acusó 
a Ávila de golpearlo intencionalmente 
con la cámara y producirle una herida en 
la boca. Mientras era golpeado, Ávila le 
entregó su cámara a un colega, quien re-

cuperó las últimas fotos tomadas antes de 
su detención. En estas imágenes se puede 
ver como el efectivo Raña lo marca al fo-
tógrafo y luego con otros efectivos lo em-
pieza a agredir hasta lograr su detención. 
Según D’Alessandro, ahora quien evaluará 
si Ávila es responsable o no de la lesión es 
el fiscal Walter López, del fuero Contra-
vencional y de Faltas. El fotógrafo ya fue 
trasladado a la fiscalía ubicada en la calle 
Berutti, del barrio de Palermo.

Fotógrafos de otros medios que estu-
vieron en el momento de la represión y la 
detención desmintieron que el reportero 
de Página/12 haya golpeado intencional-
mente al oficial. Pero sí confirmaron la 
saña que luego montó la Policía sólo con-

tra Ávila. “Lo persiguieron tres efectivos, 
uno de ellos dando golpes con la cachi-
porra, lo señalaban sólo a él. Lo siguie-
ron hasta alcanzarlo, lo tiraron al piso y 
golpearon. Varios fotógrafos intentamos 
interceder pero nos sacaron a los golpes”, 
relató Joaquín, fotógrafo presente al mo-
mento de la detención.

“Bernardino estaba solo en medio 
de la calle, me imagino que quería hacer 
una foto general de toda la policía con el 
Congreso de fondo”, contó el fotógrafo. 
Según el relato, ahí habría comenzado la 
agresión con el efectivo Raña. “El policía 
seguro que lo manoteó y en ese forcejeo 
Bernardino tal vez quiso sacarle una foto 
a la cara del efectivo. Puede ser que ahí se 
haya golpeado con el lente de la cámara. 
La herida que tenía en la boca era míni-
ma”, contó el fotógrafo.

En las redes sociales, los usuarios 
acusaron a los efectivos de tener “mar-
cado” a Bernardino Ávila por la foto que 
días atrás recorrió medios y portales de 
todo el mundo. La de una señora mayor 
que levantaba unas berenjenas de la ca-
lle mientras de fondo cientos de policías 
desarmaban a la fuerza el verdurazo de 
los pequeños productores de la Unión de 
Trabajadores de la Tierra (UTT). “No, no 
creo. Los policías no tienen ni idea”, negó 
esta hipótesis el funcionario. Sin embar-
go, la última foto tomada hoy por Ávila 
antes de caer al piso es la del oficial con 
su dedo en alto señalando justo hacia él.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
5ºc

Mínima 
4ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
2º c

Máxima 
17ºc

Máxima 
13ºc

Máxima 
12ºc

Máxima 
13ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALVINAS

UShUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$39,30

Venta
$40,30

Venta
$0,0525
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ONIKEN
Rosales 416
Tel. 422631

KUANIP
Leopoldo Lugones 1895
Tel. 424797

Compra
$0,0475
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